

ACTION NOW

A Monthly Newsletter from the National Action Committee on the Status of Women

Volume 1 Number 6

April 1991

DIVIDE AND CONQUER

Advocacy groups across the country are working to fight the \$75 million cut in funding to "public interest" groups announced in the federal budget. As opposed to last year, when cuts to women's and aboriginal groups were at least made public in the budget, this one is being drawn out over several months in private negotiations. This process is fully intended to divide and conquer public interest and advocacy groups. We must be particularly careful that this tactic does not divide the women's movement and our coalitions with other equality seeking groups.

NAC is a particular target for these cuts. Already our 1991-92 operating grant from the Women's Program has been cut \$100,000. A number of reports indicate that we could be cut completely.

Repeatedly in our meetings with Tory Ministers and backbenchers we have experienced blatant attempts to single out NAC and to encourage other groups to separate themselves from NAC in order to secure their own funding. NAC will not survive without your vigilant support.

We continue to be concerned about the health of the Women's Program. Mary Collins, Minister Responsible for the Status of Women has said that she will accept a 3% cut to the Program. The Women's Program has already been cut disproportionately. NAC believes that no advocacy groups should be cut.

If you have not already done so call, write or FAX Brian Mulroney, Gerry Weiner, Harvie André and Mary Collins to tell them you are opposed to any cuts to the Women's Program, including cuts to NAC. If you have already done this, you may want to call them back and insist that this divide and conquer approach will not work. Meet with

advocacy groups in your area to prepare to act in solidarity. Call the NAC office with any information you have about how these divisive tactics are being used in your area.

ONE MORE BITE AND WE BITE BACK

The last *Action Now* outlined some of the problems with Wilson's 1991 budget. We are already seeing the fallout. In Newfoundland, little more than one week after the federal budget, 2600 public service jobs were slashed, 900 in health care, mostly women. A pay equity agreement already negotiated with government employees was cancelled. A button put out by the Newfoundland Association of Public Employees states, "One more bite and we bite back." The federal budget will have a domino effect, with provincial governments making cutbacks to reflect the reduction in transfer payments.

It is essential that we participate in every effort to fight the measures in this budget. The labour movement and the Pro-Canada network are planning activities over the spring and fall to fight back against Mulroney and Wilson's brutal economic and social policies. Women's groups should be in the forefront of this fightback as it is women who are being hit hardest.

SOLIDARITY & DIVERSITY

Join NAC for a one day conference on critical issues facing the women's movement on Friday June 14, 1991 in Ottawa. The conference, which precedes the NAC Annual General Meeting, is on the theme "Solidarity and Diversity" and is open to all interested women.

Topics that will be discussed include: the Constitution; New Reproductive Technologies; Violence Against Women; Racism; Free Trade with Mexico and the Federal Budget. The theme of all the discussions will be that diversity of opinion, nationality, race, region or sexual orientation enriches the women's movement and makes us strong, if we can define those issues that unite us.

Women will have the opportunity to discuss these issues in small group formats using popular education techniques with activists and experts as resource people.

All women are invited to the Friday conference; you do not have to represent a member group to participate. There is a modest registration fee for Friday, which is included in the AGM fee for those who register for the full event.

ANNUAL GENERAL MEETING

The AGM will follow on Saturday and Sunday with a lobby on Monday, June 17. NAC member groups are strongly encouraged to send delegates this year to discuss some very important issues on the future of NAC and the women's movement as a whole. The agenda includes a number of innovations, including more small group discussion and the participation of feminist artists. This year's AGM promises to be interesting, exciting, stimulating and even fun. We hope hundreds of women from across the country will participate.

THE DEADLINE FOR RESOLUTIONS FOR THE AGM IS APRIL 15. Be sure to submit your resolutions in time. All NAC member groups should already have received the first mailing with more information about the conference and the AGM.

GUN CONTROL

The gun control legislation, Bill C-80, has been sent back to Parliament with recommendations from the Special Committee to severely

weaken it. It is now up to Justice Kim Campbell to decide how to proceed.

The government appears to be caving in to pressure from a small but influential gun lobby.

While Bill C-80 is not an answer to violence against women, women's groups are demanding that Kim Campbell respond to the alarming increase of murders of women by their male partners by bringing in stronger, not weaker legislation.

Please write Justice Minister Kim Campbell and ask her to proceed as quickly as possible with strong gun control legislation.

NAC PUBLICATIONS

NAC has compiled a price list for briefs, pamphlets and fact sheets which provide information on a variety of topics of interest to women and others involved in social action. The list is available by writing the NAC office at the address below. Please enclose a self-addressed, stamped envelope.

GULF WAR SHADOW PAINTING PROJECT

The Voice of Women for Peace is initiating a "Mother's Day for Peace" with the theme of remembering the Gulf War. If you are interested in the Shadow Painting Project, please contact Voice of Women, (416) 537-9343 no later than April 12.

Action Now is sent to NAC member groups, Friends of NAC, institutional subscribers and supporters of the NAC Action Fund. Subscription orders and address changes should be sent to *Action Now*, NAC, 344 Bloor St. W., #505, Toronto, Ont., M5S 3A7. *Action Now* is published monthly except January, July and August.

À L'ACTION!



Bulletin mensuel du Comité canadien d'action sur le statut de la femme

Volume 1 Numéro 6

avril 1991

DIVISER POUR RÉGNER

À travers le pays, des groupes d'action sont à l'oeuvre pour combattre la coupure budgétaire de 75 millions que subiront les groupes "d'intérêt public," comme l'annonçait le budget fédéral. À l'encontre de l'an dernier, où les réductions des allocations aux groupes autochtones et de femmes avaient été rendu publiques au moment de l'annonce du budget, la présente coupure fait depuis des mois l'objet de discussions privées. Le but évident de ce procédé est de diviser les groupes d'intérêt public et d'action pour mieux régner. Il nous faut être extrêmement prudentes pour éviter que cette tactique ne divise le mouvement des femmes ou nos coalitions avec d'autres groupes égalitaires.

Le CCA est particulièrement visé par ces coupures. Notre subvention opérationnelle de 1991-92, du Bureau de la Femme, a déjà été coupée de 100 000\$. Certains rapports indiquent qu'une coupure de 100% pourrait survenir.

Plusieurs fois, lors de nos rencontres avec des ministres et de simples député/e/s du Parti conservateur, nous avons été témoins d'efforts flagrants pour singulariser le CCA et encourager d'autres groupes à s'en séparer afin de sauvegarder leurs propres subventions. Sans votre appui vigilant, le CCA ne pourra survivre.

Nous continuons à nous soucier de la santé du Programme de la femme. Mary Collins, ministre responsable du Statut de la femme, a déclaré pouvoir accepter une coupure de 3%. Le Programme de la femme a déjà subi des coupures disproportionnées. Le CCA croit qu'AUCUN groupe d'action ne devrait subir de coupures.

Si vous ne l'avez pas encore fait, écrivez ou envoyez un facsimilé à Brian Mulroney, Gerry Weiner, Harvey André et à Mary Collins et dites-leur que vous vous opposez à TOUTE coupure au Programme de la femme, y compris des coupures au budget du CCA. Si

c'est déjà fait, vous pourriez les rappeler pour leur dire clairement que cette tactique du "diviser pour régner" ne marchera pas. Prenez contact avec des groupes d'action de votre région pour organiser des actions solidaires. Appelez le bureau du CCA pour nous renseigner sur la façon dont on emploie ces tactiques divisives dans votre région.

TU MORS? JE TE FERAI PAREIL!

À L'ACTION expliquait dans son dernier numéro quelques-uns des problèmes quant au budget Wilson 1991. Nous en percevons déjà les retombées. En Terre-Neuve, peu après l'annonce du budget fédéral, 2 600 emplois dans le secteur de la fonction publique ont été éliminés, dont 900 dans les services de santé, la plupart tenus par des femmes. Un accord sur l'équité salariale, déjà négocié avec les fonctionnaires, a été annulé. Un macaron créé par l'Association des employés du secteur public annonce: "One more bite and we bite back!"

Le budget fédéral fera boule de neige: les gouvernements provinciaux effectueront des coupures pour refléter la réduction des paiements de transfert.

Il est essentiel que nous participions à tout effort pour combattre les mesures annoncées dans ce budget. Le mouvement ouvrier et le réseau Pro-Canada planifient des activités pour le printemps et l'automne afin de lutter contre les brutales politiques économiques et sociales de Mulroney et de Wilson. Les groupes de femmes devraient être à l'avant-plan de cette lutte, puisque ce sont les femmes qui subissent les coups les plus durs.

SOLIDARITÉ ET DIVERSITÉ

Venez rejoindre le CCA pour une conférence d'une journée, sur des problèmes critiques auxquels le mouvement des femmes doit faire face; elle aura lieu le vendredi, 14 juin 1991, à Ottawa. "Solidarité et diver-

sité," voilà le thème de cette conférence, qui précédera la Réunion générale annuelle du CCA. Elle est ouverte à toutes.

Parmi les sujets de discussion figurent: la Constitution; les Nouvelles technologies de reproduction; la Violence faite aux femmes; le Racisme; le Libre-échange avec le Mexique ainsi que le Budget fédéral. Le thème de base de toutes ces discussions sera celui de l'enrichissement du mouvement des femmes par la diversité des opinions, nationalités, races, orientations sexuelles et les diversités régionales, diversité qui nous donne de la vigueur pour autant que nous sommes capables de définir ce qui nous unit.

Les femmes auront l'occasion de discuter ces questions dans de petits groupes en utilisant des méthodes pédagogiques reconnues, avec des expertes et activistes comme personnes ressources.

Toutes sont invitées à cette conférence du vendredi, aucune obligation d'y représenter un groupe membre. Il y aura un modeste droit d'inscription, compris dans le droit d'inscription à l'Assemblée générale, pour celles qui s'inscriront pour l'événement complet.

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

L'Assemblée générale aura lieu samedi et dimanche et sera suivie d'un lobby, le lundi 17 juin. Nous encourageons les groupes membres à envoyer cette année des déléguées pour discuter d'importants problèmes concernant l'avenir du CCA et du mouvement des femmes dans sa totalité. Un certain nombre d'innovations figurera à l'ordre du jour, y compris plus de discussions en petits groupes ainsi que la participation d'artistes féministes. L'Assemblée générale de cette année promet d'être intéressante, stimulante, passionnante et même divertissante. Nous espérons que des centaines de femmes, de toutes les régions, y participeront.

LA DATE LIMITE POUR LA RÉCEPTION DES PROPOSITIONS à soumettre à l'Assemblée générale a été fixée au 15 avril. Assurez-vous d'envoyer vos propositions à temps. Les groupes membres du CCA ont déjà dû recevoir un premier envoi postal avec des détails concernant la conférence et l'Assemblée.

CONTRÔLE DES ARMES À FEU

Le Comité spécial vient de renvoyer au Parlement le projet de loi C-80, sur la législation concernant le contrôle des armes à feu, avec des recommandations visant à affaiblir cette législation. Kim Campbell, ministre de la Justice, doit maintenant indiquer la procédure à suivre.

Le gouvernement semble succomber aux pressions d'un lobby restreint mais puissant, en faveur des armes à feu.

Bien que le projet de loi C-80 ne soit pas une réponse au problème de la violence faite aux femmes, des groupes de femmes demandent que Kim Campbell réponde par une législation plus forte et non pas plus faible à l'augmentation alarmante du nombre des meurtres de femme par leur partenaire mâle.

Veillez écrire au ministre de la Justice, Kim Campbell, pour lui demander de procéder le plus vite possible avec une législation vigoureuse concernant le contrôle des armes à feu.

PUBLICATIONS DU CCA

Nous avons préparé une liste de prix de nos brefs, pamphlets, et feuilles de renseignements qui informent sur des sujets intéressant les femmes et les personnes oeuvrant au niveau de l'action sociale. Pour vous procurer cette liste, écrivez au CCA en joignant une enveloppe affranchie, avec votre adresse.

OMBRES CALQUÉES

La Voix des femmes pour la paix organise "la Fête des mères pour la paix" pour rappeler la tragédie de la Guerre du Golfe Persique. Si vous désirez participer à ce projet, veuillez appeler la Voix des femmes pour la paix, au (416) 537-9343, avant le 12 avril.

À l'Action est envoyé aux groupes membres, "Amies du CCA", abonnées institutionnelles, et à ceux que appuient le "Fonds pour l'Action" du CCA. Veuillez adresser toutes requêtes et les changements d'adresse au bureau du CCA, 344 rue Bloor ouest, #505, Toronto, Ont., M5S3A7. À l'Action est publié chaque mois, sauf en janvier, juillet et août.